



Eibelstadt/Ochsenfurt 31.10.2023

Aktuelle Kampagne Informationen

Sehr geehrte Zuckerrübenbauer, sehr geehrte Zuckerrüben-Anbauerinnen ,

mit folgenden Hinweisen wollen wir Sie zur Kampagne 2023/24 auf dem Laufenden halten:

Rübenverarbeitung

Die Reparaturarbeiten nach dem Brandschaden in der Schnitzel-Trocknung gehen gut voran, unsere Planungen sehen nun vor, dass wir diese im Laufe der kommenden Woche (KW. 45) wieder in Betrieb nehmen können. Dann kann das Werk auf volle Tagesverarbeitung hochziehen - von knapp 85 % der Nennleistung seit Verarbeitungsbeginn auf dann 100 %!

Rübenrodung

Aktuell erschwert die feuchte Witterung die Rübenrodung. Der Regen zieht oft nur langsam in tiefere Schichten. Unterhalb von 30 cm ist der Boden meist noch trocken und aufnahmefähig.

Lagerfähigkeit der Rüben

Für gesunde Bestände ohne signifikanten Gummirübenbesatz bestehen weiterhin keine besonderen Einschränkungen.

Aus unserer Sicht können jetzt sukzessive auch die restlichen Bestände mit Gummirübenbesatz der Runde 1 gerodet werden. Eine Lagerdauer von 3 bis 4 Wochen scheint unter kühleren Temperaturen möglich zu sein.

Oft machen in den Mieten weniger die Gummirüben bei der Lagerung Probleme als vielmehr der Besatz an abgestorbenem, feuchtem Blatt. Trotzdem sollte darauf geachtet werden, die Rüben sauber zu köpfen und möglichst wenig Blattwerk in die Miete zu bekommen. Was die Langzeitlagerung von Gummirüben betrifft, wurden Versuche angelegt, um fundierte Aussagen treffen zu können. Zudem wurden diese Testmieten je zur Hälfte mit Vlies zugedeckt, um dort das Verhalten der Rüben noch besser beurteilen zu können. Erste Ergebnisse erwarten wir in der zweiten Novemberhälfte.

Wir wünschen Ihnen weiterhin eine gute Zuckerrübenkampagne



Verband/Ring Fränkischer
Zuckerrübenbauer e.V. Eibelstadt

Südzucker AG
Division Zucker - RA Franken